

COMITE DES FLANDRES DE BRIDGE
Compte-rendu de l'assemblée générale ordinaire tenue
au bridge club de LILLE le 17 septembre 2023

Présents :

Bureau exécutif : Michel Sachy, Claude Willot, Etienne Convert, Christian Rohart et Didier Delaval.

Excusé : Michel Gouy

Compétitions : Dorothee Vendeville

Animatrice pédagogique régionale : Françoise Dewasme

Directeur régional de l'arbitrage : Eric Wheatley

Présidente de la CRED : Brigitte Coisne

Enseignant titulaire FFB : François Guilmain

Responsable du site informatique : Laurent Papon

Responsables de district : Marie-Jeanne Bollier et Fabien Vendeville

Excusés : Aline Vallet et Jean-Michel Héthuin

Directeur de la ligue Champagne, Flandres, Vallée de la Marne : Patrick Durot

Délégué développement : Excusé : Luc Deflandre

Vérificateur aux comptes : Excusé : Pierre Honvault

Président d'honneur : Didier Cuisinier

Clubs représentés : Aire sur la lys (Dany Masset et Philippe Beugin), Arras (Georget Fillassier et Guy Gomel), Audruicq (Georges Leleux), Berck sur mer (Joëlle Deroussen), Cambrai (Joël Dangleterre et Patrick Wacogne), Denain (Francette Brard et Yvan Fonet), Douai (Christine Gambier et Bernard Gest), Dunkerque (Bernard Wullens), Hardelot (Dominique Jeanpetit et Pierre Lambin), Hazebrouck (Pierre Hermant et Carole Fontaine), Henin-Beaumont (Marie-Jeanne Bollier), Lambersart (Maryvonne de Beurmann et Bernard Mallevaey), Lesquin (Bernard Delangue et Bernadette Mallevaey), Lille (Sébastien Skweres), Mérignies (Philippe Vanbremeersch), Mouscron (Anne Fyens et Christiane Van Herzeele), Ronchin (Martine Lesaicherre), Saint Omer (Bernard Patoz), Le Touquet (Jean-luc Pawlowski et Annick Papon), Tressin (Monique Fonteyne et Bernard Malras), Valenciennes (Brigitte Rucart et Claudine Fachaux), Wasquehal (Alain Compagnon et Christine Colin) et Wattignies (Philippe Puig).

Excusés : Christiane Clinckemaillie (Armentières), Liliane Glot (Hénin-Beaumont), Dominique Berraoui (Saint-André), Jean Du Soulier (Wimereux) et Yves Perron (Téteghem).

Michel Sachy, président, souhaite la bienvenue aux participants et les différentes commissions s'étant réunies, il invite les rapporteurs à présenter les conclusions de leurs travaux.

Commission compétitions :
rapporteurs **Georget Fillassier et Guy Gomel**

Rappel : L'indice de valeur actuel est maintenu pour la participation aux tournois de régularité des clubs et des festivals.

L'indice de compétition est calculé sur les 7 meilleures performances des 5 dernières saisons de chaque joueur.

Les seuils d'inscription aux différentes compétitions sont plus souples.

Les divisions Excellence, Honneur et Promotion ont été « rebaptisées » Expert, Performance et Challenge.

Les interclubs de la division 1 se jouent pour cette saison à 18 équipes, mais ce chiffre sera ramené à 16 pour la saison 2024/2025, entraînant 4 descentes pour 2 montées de division 2.

La coupe des clubs a connu un succès mitigé et doit faire l'objet d'une meilleure audience.

Le calendrier n'étant pas extensible, il est malgré tout dommage que la Coupe de France et le Trophée de France se jouent le même week-end.

Enfin, il est déploré une inquiétante baisse de la participation des joueurs débutants aux épreuves de la catégorie ESPERANCE qui leurs sont réservées avec pour la première fois aucune équipe inscrite à l'épreuve par quatre.

A la recherche de solutions plus attractives, pour la saison 2023/2024, les qualifications de l'Espérance par paires se joueront en simultané avec des donnes orientées (adaptées à leur niveau) et la finale de Comité se jouera sur le même principe, en simultané dans les clubs d' Arras et du Touquet.

Les enseignants, moniteurs et initiateurs sont appelés à dispenser auprès de leurs élèves toutes les explications et informations sur le déroulement des compétitions de cette catégorie réservées aux débutants. Un dépliant « spécial débutants » est à leur disposition dans tous les clubs.

Enfin, il est rappelé aux présidents de club qu'il leur appartient de désigner un responsable des compétitions, à ce jour, seulement 8 clubs ont satisfait cette demande.

Commission développement, enseignement et bridge jeune : rapporteuses Annick Papon et Dany Masset

Développement : Le réseau développement a été créé au cours de la saison 2022/2023. La FFB a demandé à tous les Comités de nommer un Délégué Développement Comité. Luc Deflandre a accepté cette charge. Son premier rôle était de mettre en place un réseau de Délégués Développement Clubs. Un courrier a donc été envoyé à tous les Présidents pour leur demander de trouver un bénévole acceptant cette mission, cette démarche a été rappelée lors du Conseil régional du 24 mars dernier. A ce jour seulement 6 Délégués Développement ont été désignés sur les 38 clubs du Comité ! Et pourtant le développement est indispensable à la survie de nos clubs.

La FFB a lancé un certain nombre d'actions pour y contribuer :

- Le festival des simultanés qui se déroule jusqu'au 30 septembre (points d'expert doublés).
- Afin de faciliter le retour dans les clubs d'anciens licenciés, licence gratuite si elle n'a pas été reprise depuis au moins 3 ans.
- Un appel est lancé pour des projets de club avec un cofinancement de la FFB et du Comité. La procédure sera communiquée prochainement. L'objectif est de réussir à développer des initiatives locales pour les reproduire ailleurs.

- J.P. Garnier qui est en charge, au sein de la FFB, du projet Développement va organiser des visioconférences avec le réseau de chaque Comité pour établir un état des lieux et définir des axes d'actions.

Le développement reposant sur 3 points essentiels : l'humain, le numérique et l'enseignement.

Enseignement, Bilan de la saison 2022/2023 :

Stage de formation de moniteurs en octobre 2022. 9 candidats, 5 reçus sur 6 candidats à l'examen.

Salon Senioréva en octobre avec la participation de nombreux moniteurs. Le succès du stand a amené les organisateurs à proposer pour les 12, 13 et 14 octobre 2023, un stand plus grand, toujours gratuitement. Un appel est lancé auprès des moniteurs ou initiateurs pour préparer le stand, l'animer pendant les 3 jours et le débarrasser en fin d'après-midi du samedi. Luc Deflandre étant chargé de l'organisation.

Journée des moniteurs en mai 2023 à la maison du bridge de Wasquehal avec plus de 30 participants.

Pour la saison 2023/2024 il est programmé un stage de formation de moniteurs, pendant les vacances de Toussaint, les 23, 24, 25, 30 et 31 octobre pour un examen qui aura lieu le samedi 9 décembre 2023. Les candidatures doivent être envoyées au Comité.

Bridge jeune et scolaires :

2 grands moments pour les jeunes cette saison, Biarritz et Strasbourg.

Le festival de Biarritz a regroupé 100 jeunes en tournoi par paires et 12 cadets d'Aire sur la Lys et Valenciennes ont participé à l'épreuve par équipes.

Les championnats de France à Strasbourg ont rassemblé 41 jeunes et 8 adultes des collèges d'Aire sur la Lys, Aubigny, Dunkerque et Valenciennes avec un titre de champion de France.

Il existe des colonies de vacances pour les jeunes de 7 à 18 ans.

Dany Masset encadre la colonie de Madine en Lorraine. La prochaine aura lieu du 6 au 16 juillet 2024. Tous les renseignements sont disponibles sur le site de la FFB.

Un journal, uniquement en version numérique, a été créé pour les jeunes « BATTLE BRIDGE » le 4ème numéro vient d'être publié.

De nombreuses rencontres sont réalisables avec les débutants et les cadets.

Championnats de France des écoles de bridge, niveau 1 et 2.

- Espérance et Challenge par paires et par quatre (équipes).
- Finale de Comité de bridge scolaire et cadet qualificative pour la finale nationale.

Les dates des prochains championnats sont fixées :

Cadets 1 et 2 : juin 2024

Scolaires : 15 et 16 juin 2024

Message de Michel Gouy :

On commence à voir les premiers effets du travail réalisé. Afin de mieux cerner son impact, la FFB va mettre en place un système permettant de « licencier » les classes des établissements dans lesquels le bridge est implanté. Il sera fondamental de proposer aux écoles, collèges et lycées, de s'y inscrire afin de pouvoir justifier auprès du ministère de l'éducation nationale et de la FFB tout le travail accompli depuis des années. Nous avons besoin d'initiateurs pour nous aider.

Sans le développement du bridge dans les écoles et auprès des parents d'élèves et des enseignants, nous risquons de nous retrouver bien seuls dans nos clubs.

Il faut savoir que de nombreux documents existent pour vous aider dans cette mission. Ces documents sont consultables sur le site internet de la FFB.

Un grand merci à tous ceux qui dans l'ombre sillonnent le terrain.

Michel Gouy se tient à leur disposition pour les aider et leur fournir le matériel nécessaire avec l'appui du Comité.

Commission arbitrage : rapporteur Dominique Jeanpetit

Dans les clubs, avant les tournois, il serait bon de faire un rappel à l'éthique et aux convenances. Chaque joueur à des droits, mais aussi des devoirs. Priorité doit être donnée à la convivialité.

L'arbitre n'est pas là pour sanctionner mais pour constater les irrégularités et rectifier les erreurs.

Les lignes des tournois doivent être équilibrées et le temps de jeu respecté.

Le carton « stop » doit être utilisé dans les règles.

Alerter ce qui pourrait ne pas être compris par les adversaires, notamment moins chevronnés.

Les clubs peuvent interdire les psychiques (annonces hors points normaux ou nombre de cartes anormal).

Un nouveau règlement des compétitions intégrant l'indice de compétition est en cours d'édition.

ASSEMBLEE GENERALE ORDINAIRE

Le président **Michel Sachy** déclare ouverte l'assemblée générale et avant de passer à l'ordre du jour, remet à **Françoise Dewasme le grand parchemin du bridge décerné par la FFB le 2 juin 2023 en reconnaissance des services éminents rendus au bridge.**

Rapport moral

Michel Sachy :

Conformément aux statuts et aux nécessités de fonctionnement, nous avons tenu régulièrement des réunions formelles ou informelles du bureau.

Pour ma première année de présidence, j'ai eu la chance d'avoir le soutien d'une équipe très compétente qui fournit un travail de qualité et ce toujours dans une bonne ambiance.

Les dates choisies par la FFB pour les Conseils fédéraux ne nous ont pas permis de nous réunir en fin de saison, mais nous nous sommes vus en mars pour le Conseil régional.

Un stage de formation de moniteurs a été mis en place, nous attendons les demandes pour une formation d'arbitres de club. Notre APR Françoise Dewasme a réuni les moniteurs du Comité pour une matinée d'information suivie d'un repas et d'un tournoi en donnes préparées.

De même, au nom du bureau, je remercie tous ceux qui s'efforcent de proposer des activités de bridge et souvent des moments de convivialité dans les meilleures conditions à nos joueurs licenciés, dans les clubs et les compétitions.

Après la baisse de fréquentation due aux problèmes sanitaires, nous avons constaté une reprise encore timide mais réelle de la participation aux tournois de régularité et aux épreuves fédérales ou du comité. Le retour des bridgeurs qui avaient décroché et le recrutement de nouveaux adhérents doivent être des objectifs prioritaires. Notre fédération a encouragé la nomination de délégués au développement dans les comités et les club et mis à votre disposition différents outils et conseils pour œuvrer dans ce sens.

Notre comité a été, comme d'habitude, très actif dans le domaine du bridge proposé à un public jeune et très jeune. Merci à tous les initiateurs scolaires, aux intervenants dans les collèges ou les lycées, à Michel Gouy qui consacre énormément de temps à former des enseignants et à Dany Masset.

Le comité a participé au salon Seniorêva au grand palais de Lille et aux journées de rencontre entre écoles de commerce à l'Hedec de Roubaix. Plusieurs clubs ont également tenu un stand dans des journées des associations ou autres manifestations. Merci à tous les bénévoles pour leur investissement.

La nouvelle formule de compétition pour les joueurs de la catégorie Challenge a rencontré une certaine adhésion avec de grandes disparités d'un club à l'autre. Merci à vous présidents ou responsables des compétitions de bien expliquer l'intérêt de ces épreuves aux joueurs concernés et de ne pas oublier de leur remettre le bulletin du comité et le dépliant « spécial débutants ».

Je remercie Marie-Jeanne Bollier et Philippe Beugin qui s'investissent énormément pour organiser respectivement les Trophées et la Coupe de France. Merci de les aider en incitant au recrutement de nouvelles équipes, particulièrement du niveau de la catégorie Challenge, les premiers tours étant organisés pour leur permettre de jouer dans leur club ou un club voisin.

Le Comité a organisé son challenge qui regroupe les tournois de 7 clubs, le challenge Patrick Grenthe et le grand open du Touquet. Il a mis en place au mois de juin un tournoi de fin de saison. Ces événements étaient et seront toujours très bien dotés en PE et PP. A la suite de remarques de plusieurs participants une évolution du règlement de ce challenge sera proposée et soumis à l'accord du prochain Conseil régional.

La FFB a lancé une troisième coupe des clubs, une majorité de nos clubs y a participé la saison dernière et nous avons organisé la finale nationale sur deux sites pour réduire les déplacements.

Pour relancer la saison, la fédération organise le challenge des simultanés durant le mois de septembre. Nous avons été surpris par la faible participation des clubs de notre comité car cela nous semble très intéressant, pas cher et bien doté en PE. N'hésitez pas à inscrire votre club.

Etienne Convert se tient à votre disposition pour la marche à suivre.

Un nouveau webmaster, Laurent Papon, a donné au site internet du Comité un nouvel élan, nous pouvons y trouver au jour le jour tout ce qui concerne les tournois régionaux, les compétitions et beaucoup d'autres informations. Laurent nous indiquera comment poursuivre l'amélioration de ce site

Soumis au vote, **le rapport moral est approuvé à l'unanimité.**

Rapport financier

Christian Rohart :

Il est fait référence aux documents comptables communiqués à tous les participants.

Le Comité a enregistré une diminution de 26 licences payantes par rapport à l'exercice précédent.

Il est constaté une augmentation des droits d'engagement des compétitions par paires mais une légère baisse des compétitions par équipes.

L'augmentation de la masse salariale des arbitres a entraîné une augmentation des charges sociales de 4 000 € et des frais de déplacements de 2 000 €.

Les championnats de France scolaires à Strasbourg ont engendré 10 000 € de dépenses supplémentaires compensées par un remboursement partiel de 5 400 € de la FFB.

Claude Willot donne lecture du rapport de **Pierre Honvault**, vérificateur aux comptes.

« En exécution de la mission qui m'a été confiée, j'ai l'avantage de vous présenter mon rapport sur le contrôle des comptes du Comité pour l'exercice couvrant la période du 1er juillet 2022 au 30 juin 2023.

J'ai procédé à la vérification des comptes annuels en observant les diligences estimées nécessaires selon les normes fixées en la matière.

Les comptes présentés par le trésorier ont été régulièrement arrêtés à la date du 30 juin 2023 et couvrent la période de 12 mois s'étendant du 1er juillet 2022 au 30 juin 2023.

Ces comptes sont présentés de manière identique à ceux des exercices précédents, donc en respectant le principe de continuité des règles d'évaluation.

Le bilan s'élève à 116 121,17 € et fait ressortir un déficit de 15 837,34 €.

L'exercice précédent était déficitaire de 9 311,76 €

Ce déficit en augmentation résulte en particulier des faits suivants :

- aucune mesure n'a été prise pour sa réduction.
- augmentation des remboursements des arbitres et des frais de déplacement.
- forte augmentation des dépenses scolaires.

Les fonds propres de l'association s'élèvent au 30 juin 2023 à 36 080,42 €.

Ces comptes n'appellent aucune observation particulière et je peux déclarer qu'ils sont sincères et correspondent avec les informations qui ont été communiquées dans le rapport d'activité.

C'est pourquoi je recommande à l'assemblée d'approuver ces comptes, tant dans leur ensemble que dans chacune de leurs parties et d'accorder un quitus total et sans réserve au Président et au Trésorier et invite l'assemblée à voter toutes leurs félicitations pour leur gestion. ».

Soumis au vote, **le rapport financier est approuvé à l'unanimité.**

Budget prévisionnel 2023/2024

Claude Willot :

Le budget prévisionnel de l'exercice 2023/2024 s'élève à 222 400 €

Le détail complet de ce budget est annexé au compte-rendu.

Le montant de la cotisation fédérale des clubs est inchangé à 55 €.

La licence adulte et senior est portée à 40 €.

Les droits d'engagement aux différentes compétitions avec la répartition des différentes parts entre la FFB, le Comité et les clubs figurent dans la brochure de la saison 2023/2024.

Après explications et débat, soumis au vote,

le budget prévisionnel 2023/2024 est adopté à la majorité des membres présents
(une abstention)

Laurent Papon, responsable du site internet du Comité :

Le site va continuer à se développer dans les prochains mois espérant se rendre un outil indispensable pour les bridgeurs du Comité. Le but serait qu'il remplace le bulletin papier que les bridgeurs ont l'habitude de recevoir en début de saison, en affichant et publiant tous les renseignements utiles à la vie du Comité.

L'ordre du jour étant épuisé, Michel Sachy clôt la séance après avoir remercié l'ensemble des participants et s'être fait leur interprète pour adresser des félicitations unanimes à toute l'équipe du bridge club de Lille, emmenée par Sébastien Skweres, pour la qualité de l'accueil, la convivialité et l'excellence toujours confirmée du déjeuner préparé et servi dans l'enceinte du club.

Document annexé : budget prévisionnel 2023/2024

*